

EL COMERCIO.

Año XXXIV.

Lunes 11 de Diciembre de 1876.

Núm. 12,033.

CADIZ 11 DE DICIEMBRE.

Es interesante la siguiente noticia que hallamos en *La Epoca* del día 8:

«Probablemente visitará S. M. el Rey la escuadra de Instrucción en la segunda quincena del próximo Enero, recorriendo despues varios puertos del Mediterráneo y pasando luego a Sevilla con objeto de visitar a su augusta madre y asistir a las funciones religiosas de Semana Santa de aquella ciudad.»

Correo de antes de ayer.

MADRID 8.

Por decreto del ministerio de Ultramar que inserta la *Gaceta* se declara cesante del cargo que desempeña en las islas Filipinas, mandándole regresar a la Península, al ingeniero jefe de primera clase de caminos, canales y puertos, jefe de administracion civil de segunda clase, D. Gumersindo Canals.

—En el Senado quedaron ayer definitivamente aprobados varios proyectos de ley, el que organiza el personal de estadística, el que reforma la ley de ensanche de poblaciones de 1864 y el que autoriza al gobierno para ratificar los tratados de comercio y navegacion entre nuestro pais y Portugal y Rusia. También fué discutido y aprobado el que modifica la ley municipal y provincial, y el cual dió ocasion a un importante y luminoso debate, sostenido entre los señores Ribó y Reinoso, que presentaron enmiendas al mismo, y los señores ministros de la Gobernacion y Fernandez de la Hoz, de la comision, que sostuvieron el proyecto por parte del gobierno.

—La sesion del Congreso de ayer se ocupó toda en los debates sobre el proyecto de organizacion y reemplazo del ejército; discutiéndose ampliamente la totalidad y quedando aprobados los artículos desde el primero al quinto, ambos inclusive.

—En el Congreso ha continuado esta tarde la discusion del proyecto de ley sobre reemplazo del ejército, en la cual han tomado parte los diputados militares.

—*El Imparcial* elogia la designacion del Sr. D. Pedro Salaverría para la Direccion del Banco de España. Su candidatura es la que reúne mas probabilidades de éxito.

—Sabemos que S. M. el Rey se ha adherido con la mayor satisfaccion a los acuerdos de la conferencia geográfica celebrada en Bruselas en Setiembre último, y se propone llevar adelante la idea, apoyándola con su poderosa cooperacion. El objeto de dicha conferencia, convocada y presidida por el rey de los belgas, consistía en buscar los medios para acelerar la exploracion científica del Africa, establecer estaciones para reprimir la trata de negros, y abrir el interior a la civilizacion por medio de las misiones y las empresas comerciales.

Parece que los españoles designados para la expedicion que se proyecta, son D. Francisco Coello, presidente de la Sociedad geográfica de Madrid, y los Sres. Ibañez y Benavides. Este último no podrá asistir probablemente por no permitírsele su salud.

—Tiene entendido *El Imparcial* que el Tesoro cuenta con 25 millones de pesetas, que le facilita el Banco de España, para atender a las obligaciones correspondientes al 1.º de Enero próximo.

—El señor conde de Ludolf, ministro plenipotenciario de Austria, y el secretario de la misma embajada han llegado esta mañana a Madrid.

Nueva-York 6.—Se confirma la terrible catástrofe ocurrida en el teatro de Brooklyn (arrabal de Nueva-York) cuando estaba lleno de espectadores.

El edificio se desplomó, pareciendo un considerable número de personas.

Hasta ahora se han retirado ya 245 cadáveres de entre las ruinas, y se cree que quedan mucho mas.

Washington 7.—Los colegios electorales reunidos ayer, votaron para presidente de la república de los Estados Uni-

dos al Sr. Hayes, que era el candidato republicano.

El candidato demócrata, Tilden, ha protestado contra la validez de esta votacion y ha apelado al Congreso.

(Así se llama en los Estados Unidos a las dos Cámaras, el Senado y la Cámara de representantes).

Constantinopla 8.—Las entrevistas que han mediado entre los embajadores de las potencias han infundido algunas esperanzas en sentido pacífico, creyéndose todavia posible un acuerdo.

Reina una grande agitacion patriótica.

Los hijos de las mejores familias se alistán como simples voluntarios.

Viena 6.—El Lunes próximo se reunirá probablemente la conferencia de Constantinopla.

Roma 6.—El rey Victor Manuel salió anoche para Florencia.

Visitará allí a la ex-emperatriz Eugenia.

El cardenal Simeoni ha llegado a esta capital.

Idem 7.—Tanto la mayoría de la Cámara de diputados italiana como el gobierno, están resueltos a dar mayor estension al derecho electoral en las elecciones municipales y provinciales.

Id. 7.—El cardenal Simeoni celebró ayer una larga conferencia con el Papa, en la cual se trató de varias cuestiones de España y otras relativas a la Iglesia.

Hoy ha habido recepcion oficial en el Vaticano, y monseñor Simeoni ha jurado su cargo de ministro del Papa.

Versalles 7.—Hay esperanzas de que continúe el gabinete presidido por Mr. Dufaure, retirando todos los ministros su dimision.

Paris 7.—En vista del acuerdo tomado por el Consejo alemán (federal), se cree que Alemania no tendrá representacion oficial en la Exposicion de Paris de 1878.

Correo de anoche.

Con preferencia a las noticias de Madrid del día 9 que no ofrecen interés, insertamos la siguiente carta de un amigo nuestro que reside accidentalmente en Sevilla:

SEVILLA 10 de Diciembre.

Hace muchos días que el rio Guadalquivir, por consecuencia de los grandes aguaceros que por espacio de algunas semanas ha habido en toda Andalucía, hasta el punto de interrumpir la circulacion de trenes, venia tomando un incremento extraordinario y rápido, habiendo inundado en los primeros días de esta semana toda la vega de Triana y sucesivamente los muelles y paseo de las Delicias, llegando hasta la Plaza de Toros y otros puntos, pero la crecida de estos últimos días era extraordinaria, con una corriente veloz, que arrastraba árboles grandes enteros, maderas, animales y pedazos de paredes y puentes arrollados a su paso.

Para evitar la inundacion en la ciudad, la autoridad mandó cerrar todos los husillos que desaguan en el rio, y las aguas de los grandes chubascos habidos, formaron grandes balsas en algunos puntos que se atravesaban por medio de borriquetes. En la noche del Jueves se introdujo el agua en la fábrica del gas y a las once quedó todo a oscuras, habiéndose establecido luces de aceite, y algunos particulares iluminan en las primeras horas sus casas.

En la noche del Viérnes la fuerza del rio rompió la alcantarilla del ferro-carril de Córdoba por la Macarena, y a las diez de la noche, con gran consternacion del vecindario, se entraban las aguas rápidamente por gran parte de la poblacion, que a la madrugada quedó completamente inundada, pasando la noche con un continuo martilleo de las tablas que los vecinos se apresuraban a colocar en sus puertas, y los carros y carruages que conducían gente que les habia cogido fuera de sus domicilios, siendo ya en algunas calles imposible penetrar.

Las calles de Armas, Palmas, Duque, Amor de Dios, Campana, Alameda de Hércules, Magdalena, Gravina, Naranjo,

San Pablo, O'Donnell, Zaragoza, Maese Rodrigo, parte de la Plaza Nueva y la calle de las Serpientes hasta el correo, y todas sus adyacentes, poco ó mucho están completamente inundadas y en algunas de ellas hay dos, tres y cuatro varas de agua: la que menos tiene es la Magdalena y O'Donnell y esta tiene cerca de media vara.

Por la mañana del Sábado multitud de carros y carroges y muchas caballerías por los puntos donde era posible, conducían, los vecinos y repartían provisiones, y en otras por medio de lanchas y balsas, pasando así el resto del día, sin bajar las aguas, pues solo en la Magdalena quedó una acera espedita, que aunque con trabajo permite comunicar con la parte de ciudad no inundada, y que permanece en una actitud triste con todos los establecimientos cerrados.

Los barrios de Triana, San Bernardo y Macarena, así como el prado de San Sebastian son un lago, como todos los alrededores de Sevilla, cuya vista desde la Giralda es imponente. Aunque los trenes para Cádiz salen con mucha precaucion por hallarse la estacion rodeada de agua, apenas llevan viajero alguno, pues solo una absoluta necesidad puede obligar a acercarse, y no sin gran peligro, a aquel punto. La línea de Córdoba no funciona hasta el empalme, desde cuyo punto fueron conducidos los correos a la estacion de Cádiz, por estar con mas de dos varas de agua la via y suspendida la salida de viajeros para Córdoba.

Las autoridades han adoptado disposiciones para contener los efectos de la calamidad, haciendo traer pan de Alcalá y Utrera, y prohibiendo la subida de precio de los comestibles, y tanto por las mismas autoridades, como por la Cruz Roja y por muchos particulares, se reparten alimentos, sobre todo en los puntos mas inundados, y se presta hasta donde es posible toda clase de auxilios, no careciéndose, pues, de lo mas preciso, apesar de que los caminos están inundados.

En los barrios estremos, sobre todo, es una desolacion; hay multitud de familias sin casa ni hogar y muchas han pasado largas horas en las azoteas sin que fuese posible prestarles socorro alguno. En el muelle tambien han ocurrido algunas averias en los barcos, si bien no son de consideracion. Las calles de las Palmas, Gravina, Alameda y algunas otras en esos puntos, son las de mas peligro, pues el agua es excesiva: muchas lanchas prestan socorro al vecindario. En la primera de estas calles parece que hubo ayer un hundimiento de una casa de tres pisos ocurriendo algunas desgracias. No seran pocas las que irán conociéndose pronto. La incomunicacion de unos puntos con otros, hace imposible comprobar ahora las noticias que corren.

Los periódicos de esta ciudad no se han repartido hace dos días, lo que nada tiene de extraño, pues sus imprentas radican en los puntos inundados y el acceso al correo, cuya puerta principal está rodeada de agua, es difícil.

S. M. la Reina y SS. AA. RR. han manifestado un grandísimo interés, entendiéndose continuamente del estado de la inundacion y prodigando socorros. Miles de familias quedarán sin trabajo y en la miseria durante algun tiempo, y grandes son tambien las pérdidas materiales ocasionadas.

La inundacion actual es mayor que la de 1856, pues ha llegado el agua a mayor altura y a puntos donde la anterior no penetró, y habria sido mayor, a no evitarlo las obras hechas en el rio; pero siendo estas insuficientes, el pueblo y las autoridades de Sevilla deben pensar en otras mayores de seguridad y defensa que eviten nuevas desgracias.

Felizmente el rio vá rapidamente en descenso: el tiempo está claro, la corriente hoy es menos impetuosa y se abriga la confianza, a no ocurrir alguna cosa extraordinaria, de que en todo el día y noche de hoy Domingo, baje su nivel y pueda darse salida al inmenso rio que inunda gran parte de Sevilla, restableciéndose la circulacion y la tranquilidad los en ánimos.

Hoy no ha llegado ningun tren de Córdoba: el paso al de Cádiz se hace difícilmente: las aguas interiores continúan en su mismo estado, pues solo en la Magdalena han bajado, y multitud de lanchas, carros, caballerías y hombres conducen la gente y prestan auxilio a los barrios inundados hasta ver si ya mañana puede darse salida a las aguas.»

Nueva revolucion en Méjico. Ha triunfado Porfirio Diaz, huyendo Lerdo de Tejada.

Ultimas noticias.

Madrid 8 de Diciembre.

El Lunes comenzarán las sesiones dobles en el Congreso.

Las Cortes se cerrarán probablemente el 18.

Las líneas telegráficas interrumpidas.

FABRA.

Agencia telegráfica nacional y extranjera

Madrid 8 de Diciembre a las 8 de la noche. (Trasmitido por correo.)

Paris 7.—La crisis ha terminado. Continuarán sin ninguna modificacion, tal cual estaba formado el gabinete francés.

Disgustos en San Petersburgo por la lentitud del viage de lord Salisbury, que retarda las conferencias.

La Sublime Puerta ha hecho colocar torpedos cilindricos de hierro fundido de cuatro pies y medio ingleses de diámetro y una pulgada de espesor en los costados, cargados con 600 libras inglesas de pólvora de *gros grain* cada uno, en las aguas de los Dardanelos, Bósforo, Mar Negro, Danubio, costas del litoral turco y otros puntos no divulgados, pero que han sido designados por el almirantazgo turco.

En Barcelona ha desaparecido el dueño de una casa de imposiciones llevándose 15.000 duros.

Madrid 9 de Diciembre a las 8 de la noche. (Trasmitido por correo.)

Preocupa grandemente en Francia el acuerdo tomado por el consejo de ministros de Alemania de no tomar parte en la próxima Exposicion de Paris.

La actitud del Príncipe de Bismark en esta cuestion es objeto de comentarios y calificada duramente.

Considérase inevitable la guerra, hasta el punto de esperarse la noticia oficial dentro de breves días.

El Gran Duque Nicolas pasará el Danubio el día 20 probablemente.

Las líneas telegráficas siguen interrumpidas.

Cambios: Paris, 5'00. Lóndres, 48'00. Bonos, 56'50. Interior, 12'60. Exterior, 13'30.

Gacetillas.

La conferencia agricola de ayer estuvo a cargo del Sr. D. Juan Bautista Chape, que con gran lucidez y con pleno conocimiento de la materia, cautivó agradablemente la atencion de su auditorio, esplicando las condiciones necesarias para el cultivo y desarrollo de las plantas.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—*Las travesuras de Juana y El sutil tramposo.*

Entrada general, 3 rs.—Id. de 4.º piso, 1 50.

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arboleva.

Imprenta de EL COMERCIO, a cargo de D. A. Aguirre, —Ba. as 1.